
 عدن/ وائل القباطي :
ناقش لقاء عقد في ادارة مكتب الصحة 
العامة والسكان بمحافظة عدن، جاهزية 
المرافق الصحية للتعامل مع مرض كورونا 
وكيفية وضييع رؤيييية مشتركة بيين مكتب 

الصحة ومنظمات المجتمع بعدن. 
وفي اللقاء الذي جمع مدير عام مكتب 
الييصييحيية عيييدن الييدكييتييور/ الخييضيير لصور 
رئيس  والقاضي فهيم عبدالله محسن 
منظمة تجديد للتنمية والديمقراطية 
والمحييياميييي صييياليييح أحيييميييد ذييييبيييان رئيييييس 
رابييطيية المحيياميين لتعزيز سيييييادة القانون 
والمحامي أحمد فيصل الأبييي رئيس بيت 
العدالة الإنسانية، أكد الحاضرون أهمية 

تجسيد الشراكة المجتمعية الساعية لحشد 
الجهود ورفع الجاهزية في المرافق الصحية 

لمواجهة ظهور أي حييالات جديدة مصابة 
بالمرض وتدريب العاملن الصحين وتوفير 

الامييكييانيييييات الييازميية للتعامل مييع هييذه 
الحييالات، بالاضافة الى تاكيد أهمية دور 
منظمات المجتمع المدني ووسائل الاعام 
للتوعوية بالمرض واعراضه وطرق الوقاية 
منه، إضافة إلى استعراض وسائل الحد من 

انتشار المرض وطرق عاجه. 
وفي ختام الاجتماع ثمن مدير الصحة 
هيييذه اليييبيييادرة الييسييبيياقيية لمنظمات تجديد 
ورابطة المحامن وبيت العدالة، متمنيا 
ان تحييذو بقية المنظمات هييذا الحيييذو لما 
فيه خييدميية المجتمع، ميين جانبهم أشيياد 
الحيياضييرييين بييالجييهييود المييلييمييوسييه لمكتب 
الصحة في عييدن، وكييذا تفاعل وشفافية 

إدارته.

صنعاء / سبأ:
تيييبيييدأ اليييييييوم بييصيينييعيياء أعييمييال 
اللقاء الييتييشيياوري السابع لقادة 
العمل السياحي تحت شعار»نحو 
يمييين ميييدنيييي مييسييتييقيير وسييييياحيية 
مزدهرة« بمشاركة )78( شخصية 
يمثلون قادة العمل السياحي في 

القطاعن العام والخاص .
وأوضييح وزير السياحة الدكتور 
قاسم سييام أن اللقاء التشاوري 
الييسيينييوي الييسييابييع لييقييادة العمل 
الييسييييياحييي اليييذي يستمر يومن 
يسعى إلى تعزيز العمل المؤسسي 
وتيييبيييادل الاراء واليييتيييشييياور حييول 
الييكييثييييير مييين الييقييضييايييا المتصلة 
بييالييعييمييل الييسييييياحييي فييضييا عن 
تأكيده لاهمية الدور الاقتصادي 
والاجتماعي والثقافي والسياسي 
اليييذي تلعبة الييسييييياحيية فييي دعييم 

الناتج القومي .
وأشار وزير السياحة إلى أهمية 
اللقاء في تبادل الاراء مع الجهات 
ذات العاقة ومعالجة المشكات 
والتحديات التي تواجه القطاع 
السياحي على مختلف الاصعدة 
والميييسيييتيييوييييات لميييا لييلييسييييياحيية من 
اهمية ومساهمة فاعلة في الحد 
ميين الفقر وتوفير فييرص العمل 
المباشر، بالإضافة  المباشر وغير 
إلى إبرازها لامكانات والطاقات 
والمييقييدرات الييتييي يمتلكها اليمن 

الحضارية والطبيعية.
وأضاف : كما يهدف اللقاء إلى 

إيجاد دور اكثر ايجابية وفاعلية 
مييين كيييافييية الجيييهيييات والمييؤسييسييات 
الييرسييمييييية والييشييعييبييييية المييركييزييية 
والمحيييلييييييية واليييقيييطييياعييين اليييعيييام 
والخاص بما يتواكب واحتياجات 
وقضايا السياحة بما يمكن قطاع 
الييسييييياحيية ميين تحييقيييييق مييعييدلات 
الييينيييميييو المييسييتييهييدفيية لييلييعييائييدات 
السياحية خال المواسم السياحية 
الييقييادميية واليينييهييوض بالسياحة 
الييداخييلييييية والييسييييياحيية العاجية 
وغيييييرهييا مييين انيييييواع الييسييييياحييات 

الموجودة في اليمن.
وقييييال :« إن الييلييقيياء سيتطرق 
إلييى الاوضييياع المؤسسية الراهنة 
للسياحة على ضييوء الييتييطييورات 
الاخيرة والاضرار التي لحقت بها، 
والوقوف أمام الجهود والتضحيات 
العظيمة لابناء قواتنا المسلحة 
والاميييييييين فييييي سيييبيييييييل اليييتيييصيييدي 
لارهاب وعناصره الاجرامية ممن 

اقلقوا السلم الاجتماعي واضروا 
بالسياحة والاقصاد الوطني ككل.
ميين جييانييبييه أوضيييح وكيييييل وزارة 
اليييسييييييياحييية ليييقيييطييياع الانيييشيييطييية 
واليييبيييراميييج مييطييهيير تييقييي لييوكيياليية 
الانباء اليمنية )سبأ( أن اللقاء 
سيركز على عدد من المحاور أهمها 
الارتييقيياء بالتعامل مييع التنمية 
الييسييييياحييييية بمييسييئييولييييية وطيينييييية 
متكاملة باعتبارها صناعة هامة 
فييي تحييريييك اليينييمييو الاقييتييصييادي 
وجييذب الاستثمارات اضافة إلى 
تعزيز الشراكة بن اطراف العمل 
السياحي وعييرض خطط الييوزارة 
والبرامج الخاصة بها للعام2014 
الييراهيين ومراجعة وتقييم الاداء 
الييسييييياحييي وميينيياقييشيية الييقييضييايييا 

المتصلة بالعمل السياحي.
ونوه بأن اللقاء سيناقش عدداً 
ميين أوراق الييعييمييل والييييرؤى بينها 
مصفوفة وزارة السياحة لمخرجات 
الحوار الوطني وافاق تطورها ورؤى 
كل من الاتحاد اليمني للسياحة 
والاتحيييييييييياد اليييييييمييينيييي لييلييفيينييادق 
والشرطة السياحية والتي تتناول 
تعزيز العمل السياحي والبدائل 
الميييميييكييينييية لييييارتييييقيييياء بييالييتيينييمييييية 
السياحية وتنمية الموارد البشرية 
فيييي الييسييييياحيية وتيينييمييييية الييوعييي 
السياحي وتعزيز اميين السياحة 
وتيييطيييويييير الييتييسييويييق واليييتيييروييييج 
القضايا  ميين  وغيرها  السياحي 

المرتبطة بالقطاع السياحي.

لفتييية كريمييية  كانيييت  لقيييد 
وخطيييوة صائبييية تليييك التيييي 
تمثليييت فيييي اسيييتقبال القيادة 
السياسية بزعامة الأخ المناضل 
الرئيس عبدربه منصور هادي 
لنيييادي  الجمهوريييية  رئييييس 
فحمان الرياضي من أبن الذي 
فيييرض احترامه عليييى الجميع 
من خيييال تأهله إليييى مصاف 
أنديييية الدرجييية الأوليييى بعيييد 
مشيييوار رياضي حافل بالجهد 
والعطاء وبيييإرادة قوية وصلبة   

لشيييباب هذا النادي لتحقييييق الوصول إلى 
مصاف الكبيييار التي عجز عنهيييا الكثير من 
الأنديييية الكبيرة التي لها خبيييرة طويلة في 
المجيييال الرياضي وتمليييك الإمكانيييات التي 
تفوق بكثيييير إمكانيييات هذا النيييادي المغمور 
القادم وبيييكل قوة مييين محافظة أبييين التي 
عصفت بها الكثير مييين الأحداث والحروب 
والمؤاميييرات التيييي تعرضيييت لهيييا عاصمتهيييا 
زنجبار وأدت إلى تدميرها تدميراً شبه كامل 
وتدمير البنية التحتية لمرافقها وخدماتها 
والتي هي في الأسييياس بنيييية ضعيفة وغير 
كافية ولم تقتصر تلك الحروب التخريبية 
والإرهابية على عاصمييية محافظة أبن بل 
امتيييدت إلى كثيييير من مديرياتهيييا المختلفة 
مثل ليييودر وجعار وموديييية والمحفد، ولذلك 
فيييإن تقديرنيييا يكبييير ويعظيييم لهيييذا الفريق 
الابينيييي القيييادم مييين مديرية موديييية أرض 
الصميييود وقصيييص البطولة التيييي لاتنتهي 
فهو كالعنقاء التي تنطلق من تحت الرماد 
متحديييية عواميييل الميييوت والفنييياء ومعلنييية 
الانطاق إلى آفاق رحبة من الأمل والتفاؤل 

والحياة. 
ولاشك أن التجربة الرياضية الفذة التي 
صنعهيييا هذا النيييادي العنيد واسيييتطاع من 
خالها الوصول إلى القمة وإلى التصنيف 
الرياضيييي الأول لجدييييرة بالتأمل لنا نحن 
اليمنيييين لييييس عليييى المسيييتوى الرياضيييي 
فحسب وإنما على كافة المستويات الأخرى، 
فليييو نظرنا إليييى واقع هيييذا النيييادي المغمور 
في ضيييوء المعطيات الشيييحيحة والإمكانات 
البسييييطة والظروف الاسيييتثنائية الصعبة 
التي تعيشها مديرية مودية ومحافظة أبن 
بصورة خاصييية واليمن بصيييورة عامة لقلنا 
على أسييياس ذليييك أنيييه لايسيييتطيع التأهل 

إليييى مصييياف الدرجييية الأولى 
وهذا تحلييييل منطقيييي، ولكن 
أن يكون الفيييوز والنجاح خارج 
التوقعات وأكبييير من المصاعب 
يكيييون  فإنيييه  والتحدييييات 
بليييون وطعيييم يختليييف عن كل 
النجاحات ويبعث لنا برسائل 
كثييييرة منهيييا أن الشيييباب فيييي 
محافظييية أبن خاصة واليمن 
بصيييورة عامة هم عمييياد الأمة 
وأسييياس نهضتهيييا وتطورهيييا 
لا  وعيييزم  بثبيييات  واندفاعهيييا 
يلن نحيييو بناء المسيييتقبل الواعيييد الذي لا 
غالب فيه ولا مغلوب وإنما تسيييود مواطنيه 
المحبييية والتسيييامح والتعييياون عليييى الخيييير 
وبنييياء اليمييين الجديد الذي يقود مسييييرته 
بيييكل حكمة واقتيييدار الأخ الرئييييس المناضل 
عبدربيييه منصور هيييادي رئييييس الجمهورية 
الذي فوضيييه الشيييعب اليمني لهيييذه المهمة 
وهذه القييييادة بنسيييبة عاليييية وحقيقية لم 
يشبها تزوير ولا تزييف كما جرت العادة في 
الانتخابات السابقة، كما فوضته مرة أخرى 
مكونات الشعب اليمني المختلفة من أحزاب 
سياسيييية ومنظمات جماهيرية ومستقلن 
ليقود مسييييرة التغيير السياسي على ضوء 
مخرجات الحوار الوطني للوصول باليمن 
إلى الدولة الاتحادية المدنية الحديثة التي 
تسيييودها الحرية والعدل والمسييياواة وسييييادة 
النظيييام والقانيييون وتتيييوزع فيهيييا السيييلطة 
والثروة لتحقيق المشاركة الشعبية الواسعة 
والتنافس بييين الأقاليم في مجالات البناء 
والتنميييية والتطيييور، ومييين الرسيييائل التيييي 
يبعثهيييا إلينا هذا النجييياح الرياضي الكبير 
لنادي فحميييان بمديريييية موديييية أن الهمم 
العظيمة والإرادة الصلبة تصنع المستحيل 
وتنزاح مييين أمامها التحدييييات والصعوبات 
وأنه عليييى قدر أهل العزم تأتيييي العزائم وأن 
شيييعبنا اليمني اليييذي يسيييير الآن على درب 
التغيير الشامل بإرادة قوية وقيادة شجاعة 
حكيمييية سييييحقق الانتصيييار الحتمي على 
المعوقات والتحديات التي تواجه مشيييروعه 

الحضاري الكبير. 
وأخير لايسعنا إلا أن نقول مبارك لكم أيها 
الأبطال الرياضيون في نادي فحمان الرياضي 
هذا الإنجاز وبوركت جهود القائمن على هذا 

النادي الصاعد، ومنكم أيها الشباب نتعلم. 

هذا الفريق يستحق التكريم 
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5 متابعات إخبارية

لن أسكت على أي تقصير  وسأمارس صلاحياتي كمحافظ .. مالم سأترك مكاني لشخص آخر 
المهندس وحيد رشيد في حوار شفاف:

ضرورة أن تعمل المؤسسات السيادية على تحسين أوضاعها والارتقاء بخدماتها

اليوم بدء أعمال اللقاء التشاوري السابع لقادة العمل السياحي اليوم .. بدء أعمال المؤتمر الكيميائي اليمني الدولي الثالث بعدن

فريق طبي ألماني يطلع على مشروع مستشفى الأورام السرطانية بعدن

مناقشة دور المجتمع المدني في التوعية بمرض كورونا بعدن

رغم ما تبذل من جهود جبارة في مختلف المجالات يريد البعض في ظرف يوم وليلة تحسين تدهور أربعين سنة 

مشكلة الكهرباء ستظل قائمة ما لم يتعاون الجميع في عملية الترشيد وخلال الأسبوعين القادمين سترفد محطة المنصورة بـ 45 ميجا وات

< اليوم ونحن نحتفي بالذكرى ال24للوحدة اليمنية كيف تقرؤون 
الوضع العام وماهي مظاهر إحتفالاتكم في عدن ؟

<< بداية نبارك للجميع مييرور هييذه الذكرى الغالية وفييي المقدمة 
القيادة السياسية ممثلة بالأخ الرئيس / عبد ربه منصور هادي رئيس 
الجمهورية . ونتمنى أن تأتي ذكريات ومناسبات وطنية وشعبنا يخطو 
خطوات إلييى الأفضل .. نحن الأن في مرحلة أشبه مايكون مرحلة 
تأسيسية . مرحلة إعادة بناء الدولة. اليوم أنجزنا خطوات في التأسيس 
هذه الخطوات تمثلت في مخرجات مؤتمر الحوار الوطني ، وماضون 
في صياغة دستور جديد ،وماضون في إستكمال موضوع إنشاء الولايات 
على مستوى اليمن .صحيح أن المواطن مستعجل أن يرى الإنجازات في 
مختلف المجالات .ولكن نقول بأن المعيار في خطوات التأسيس لدولة 
حديثة جديدة نستطيع من خالها أن نصل إلى خدمات مستمرة 
ومستقرة . اليوم المطلوب تأسيس لدولة حقيقية يستطيع من خالها 
المواطن أن يستقر وتستمر حياته بشكل معقول . وفيما يتعلق بخطط 
التنمية موجود العديد من الخطط والبرامج ونريد من وسائل الإعام 
النزول الميداني ،عندنا شغل في الكهرباء ، في المدارس وفي الطرقات 

،وليس بالمستوى الذي يتوقعه المواطن أنه يمكن في ظرف يوم وليلة 
تحسن تدهور أربعن سنة .

< لعدن وضع خاص ،هل هناك ممثل لهذه المدينة  في لجنة صياغة 
الدستور ؟

<< لايوجد مشاركة للمحافظات في اللجنة فاللجنة مكونة من 
خبرات وطنية مختلفة ،وهييي معنية بالصياغة الفنية للدستور ، 
الصياغة الحقيقية تمت في الحوار الذين هم ممثلو الوطن من كل 
المحافظات تحاوروا ووصلوا إلى مخرجات الحوار ، و لدينا لجنة خاصة 
بعدن  تم تشكيلها من القانونن والإقتصادين يدرسوا رؤية تتعلق 
بالمدينة ، سنقدم هذه الرؤية إلى لجنة الدستور فيما يتعلق بالجانب 
القانوني ،لكن نحن نقول بأن هناك شيئاً بديهي الأصل فيه أن يعترف 
به ويجب أن تعطى صاحيات استثنائية لهذا الميناء ولمدينة الميناء ، إذا 
أرادوا فعا إنجازاً حقيقياً وهذه المدينة تشتغل بوظيفتها فهذه المدينة 
هي الميناء . ونعمل لها مواصفات دستورية وقانونية تمكن من إعطائها 
صاحيات حقيقية ، وهذه الصاحيات الحقيقية تخدم هذا الميناء 

ليستطيع خدمة المدينة وليستطيع خدمة البلد بكامله .

< يشكو المواطنون من معاناة حييادة ومتواصلة جييراء الانقطاعات 
الكهربائية ماالسبب وما الحل ؟

<< ندعو اولا المواطنن إلى ترشيد الاستهاك للطاقة الكهربائية، 
كواحدة من السبل لمواجهة الانقطاع في التيار الكهربائي ينبغي على 
المجتمع أن يعي هذه المسؤولية في ظل المشكلة القائمة في الطاقة، 
التي تعاني منها المحافظة، وستظل قائمة ما لم يتعاون الجميع في 

عملية الترشيد”. 
ونطمئنهم  بتحسن وضعية الكهرباء، فسترفد محطة المنصورة 
كهربا المحافظة  خال الأسبوعن القادمن بي 45 ميجاوات حيث كانت 
تجرى  عملية صيانتها ، اضافة الى 50 ميجاوات مستأجرة ستدخل 
خال أسبوعن الخدمة. عدن تستعمل حاليا 300 ميجاوات،كما أن 
عملية التحسن للطاقة بالمحافظة تسير بوتائر عالية منذ العام 
2012، بإدخال 80 ميجاوات ثم 45 ميجاوات، ولكن نوضح هنا ان 
المشكلة ستبقى على حالها ما لم يقم كل مواطن بترشيد الاستهاك 
في منزله، او مقر عمله وانييا وأتساءل أيعقل أن يستخدم في المنزل 

الواحد 5 مكيفات؟”. 
نيياهيييييك عيين انيينييا نييواجييه  مشكلة  فييي ميييادة الييديييزل كييواحييدة من 
الاستخدامات التي تتزود منها الطاقة، حيث إنه خال ستة أشهر 

قمنا بدفع 54 مليون دولار لشراء مادة الديزل.
ونهيب هنا  بمنظمات المجتمع المدني والشخصيات الاجتماعية، 
وخطباء المساجد والنشطاء في محافظة عدن القيام بحمات توعية 

لترشيد الاستهاك للطاقة الكهربائية.
< إجراءاتكم الاخيرة تجاه الميناء هل يعني ذلك في طور التهيئة 

لعدن كمدينة اقتصادية ؟
<< طبعا هذه الصاحيات التي هي موجودة نصا في الدستور والقانون 
فنحن نمثل رئيس الجمهورية في هذه المحافظة .ولن نسمح بأن مؤسسات 
كبيرة في عدن لايوجد فيها إنضباط وظيفي ولا يتم فيها تطوير العمل.
كفانا الوقت الذي مضى ونحن نعاني من مشاكل عدة .اليوم الإنزعاج 
الذي يعيشه المواطن نتيجة للحالة التي كانت غير مرضية في كثير من 
المؤسسات ، ينبغي أن يزول ، ينبغي أن نشعر المواطن بنوع من الاطمئنان 
وقد قلنا أن المؤسسات السيادية يجب أن يتحسن وضعها ، وأنا  كمحافظ 
لن أسكت .أنا يا إما وأشتغل بهذا المكان بشكل صحيح أو أترك هذا المكان 
لشخص أخر يأتي يشتغل فيه إذا لم أستطع أن أقدم شيئ  الناس يتطلعون 
لمزيد من الانجازات الملموسه لايبحثون عن كام ومماحكات .الميناء يجب 
أن يشتغل صح ، الأسماك يجب أن تشتغل صح ، السياحة يجب أن تشتغل 
صح النفط، المصافي، الجامعة، التربية، النظافة وكل المؤسسات سواء 
التنفيذية المرتبطة محليا او تلك المستقلة والمركزية فكلها محسوبة 
على المدينة.هناك عدة عوامل داخل المدينة يجب أن تعمل عماً حقيقياً 
.وأيضا نقول أن هذه المدينة يمكن أن تكون في المستقبل مدينة التأهيل 

والتدريب الحقيقي والرئيسية على مستوى الجمهورية.الخدمات المالية 
يجب أن تتطور فيها كل بشيء في عدن يجب ان يامس الطموح.فأقول 
بأن هناك مجموعة خدمات بن أيدينا الأن نكاد نلمسها، مطلوب من 
المسؤولن أن يرتقوا إلى مستوى المسؤولية المكلفن بها ، مطلوب منهم أن 
يستشعروا الوضع الصعب الذي نعيشه ويقودنا لأن نؤدي المهام الصعبة 
ونكرر لهم هنا الذي مش قادر يقول أنا مش قادر ويوجد شخص غيره 
ولا يعتقد أحد أنه سيجلس على الكرسي دون ان يحاسب أو بدون أن 
نقول له هنا أخطأت وهنا يجب أن تراجع طريقة عملك.صحيح أننا 
مشغولون بالظروف التي تمر بها البلد وتعيشها المحافظة و لكن هذا 
لايعني أننا سننام عن الوظائف الأساسية لهذه المدينة ، فمدينتنا مدينة 
ميناء .مدينة الأسماك ومدينة السياحة ومدينة الكادر ، وكل المدراء بغض 
النظر عن أسمائهم يجب أن يكونوا عند مستوى هذه المسؤولية ومستوى 
هذه الخدمات التي يطالب المواطنون بتحسينها بشكل عاجل لكي يحسوا 

بأنهم يعيشوا داخل مدينة عظيمة وكبيرة كمدينة عدن .
< ماذا عن جهودكم في الجوانب الأمنية ومواجهة المخاطر الإرهابية .؟

<< نحن في عدن أعطينا الجانب الأمني مقدمة الأولويات كما تدركون 
وتدركوا أنه عندما استلمنا مهامنا كان التهديد في إسقاط المحافظة  
تهديدا للحظة وبتضافر كافة الجهود والقيادات الأمنية والعسكرية جنبنا 
المحافظة ماكان البعض يهدد به ، وتحسنت الأوضاع الأمنية وانحسرت 
كثير من أعمال الفوضى والإرهيياب والشغب العام والإضييرار بالشوارع 
العامة وبالمرافق العامة وبالممتلكات العامة وصار كل ذلك من الماضي 
،اليوم المطلوب منا أمن  من مستوى أخر . الأمن الذي يوفر الإستثمار . 
الأمن الذي يوفر الوظيفة العامة ، الأمن الذي يوفر الخدمات والإستقرار 
في التعليم إستقرار في الصحة في الكهرباء في المياه كل هذا سيؤدي 
إلى توفير أمن حقيقي بالمضمون الإجتماعي .وفي الأخير نحن نريد كل 
أفراد المجتمع أن يكونوا رجال أمن ،ليس  بالبدلة العسكرية .ولكن بمعنى 
استشعار القانون استشعار النظام ، إستشعار بأن هذه المدينة يجب أن لا 
نرى فيها الساح ولانرى فيها المظاهر العسكرية لأن ذلك هو من يوجد 
الطمأنينة للمستثمر ،ويدفعه لسرعة الإستثمار في المحافظة ومن ثم 

إيجاد العديد من فرص العمل للمواطنن .
< قمتم مؤخرا بزيارة للهند ؟ماطبيعتها ؟ والجديد فيها ؟

<< كانت زيارتنا للهند للإطاع على التجربة الهندية وجوانب توزيع 
السلطات والتكوين العام لهيكل الدولة الهندية .كونها دولة كبيرة ولها 
تجربتها الخاصة .النابعة من التنوع الموجود في الهند. واستطاعت أن 
تطور نظامها الخاص في ثاثة مستويات الإقليمي الفيدرالي ، الحكومي 
المركزي ، والولايات ، والمديريات ، وتبلورت كثيرا منذ عام 92م طبعا ويمكن 
الإستفادة منها وقييد كانت زيارتنا للهند مع مجموعة من المسؤولن 
اليمنين للإطاع على التجربة الهندية وكيف يمكن لليمن أن يستفيد 

منها فيما هو مناسب لطبيعة المجتمع اليمني .

 محافظ محافظة عييدن المهندس / وحيد علي رشيد في حوار 
شفاف يؤكد أهمية أن تعمل المؤسسات السيادية على تحسن أوضاعها 
والارتقاء بخدماتها وقال: أنا كمحافظ لن أسكت على أي تقصير إما 
وأن أشتغل صح أو سأترك مكاني لشخص آخر وعن الذكرى الرابعة 
والعشرين لإعادة تحقيق الوحدة اليمنية تحدث مباركا جهود رئيس 
الجمهورية داعيا الى إباء عدن مزيدا من الاهتمام وتهيئتها لتصبح 
مدينة العالم معرجا إلى هموم مواطني المحافظة ومطالبهم وكذا 
الخدمات مشيرا إلى الوضع الأمني  ومكافحة الإرهاب والعديد من 

القضايا في الحوار التالي.

< عوض علي بن حداد  <  قاسم سام

عدن/ خديجة الكاف  :
 تييبييدأ صييبيياح اليييييوم  بمحافظة 
عيييدن أعييمييال المييؤتميير الكيميائي 
اليمني الدولي الثالث حول الأمن 
الكيميائي في المؤسسات الأكاديمية 
والجامعات والشركات الصناعية 
والييهيييييئييات الحييكييومييييية  تنظمه 
الجمعية الكيميائية اليمنية بعدن  
وذلك بالتعاون مع قسم الكيمياء 

بكلية التربية جامعة عدن .
وصييرح رئيس الجمعية الأميين 
الييعييام للمؤتمر الدكتور / شائف 
محمد قاسم لصحيفة 14أكتوبر 
قييائيياً : إن المييؤتميير اليييذي يستمر 
يومن يستعرض 50 بحثاً محلياً 
ودولييييييييياً حييييول الييسيياميية والأميييين 
اليييييميين بمشاركة  فييي  الكيميائي 
أكييييثيييير ميييين 250 ميييين الخييييبييييراء 
والييبيياحييثيين المحييلييييين والييدولييييين 
متخصصن في مجال السامة 

والأميييييييين اليييكيييييييميييييييائيييي ورؤسييييييياء 
الجييامييعييات الحكومية والخيياصيية 
باليمن والأكاديمين والمختصن 
العاملن من الشركات الصناعية 
والييهيييييئييات الحكومية ومنظمات 

المجتمع المدني .
وأشييييييار إلييييى أن هييييدف المييؤتميير 
الييذي يعتبر الأول على مستوى 
اليمن استعراض أهمية التعاون 
المييييشييييتييييرك بييييين المييتييخييصييصيين 
والخبراء الدولين والإقليمين في 
مجال السامة والأمن الكيميائي 
والمختصن في اليمن من خال 
تشخيص واقييع السامة والأميين 
الييكيييييميييييائييي فييي كييافيية المييؤسييسييات 
الأكييياديمييييييية بييالإضييافيية إليييى رفييع 
درجييية الييوعييي بييالأميين والييسيياميية 
الييكيييييميييييائييييية بييين الييعييامييليين في 
الييقييطيياعييات الأكيياديمييييية البحثية 
والصناعية والحكومية والأهلية  .

عدن / سبأ:
اطلع فريق استشاري من شركة الخدمات الطبية الألمانية GMS أمس على 

سير العمل بمشروع مستشفى الأمل للأورام السرطانية بعدن .
واستمع الفريق من مدير المشروع الشيخ محمد العامري، إلى شرح تفصيلي 
لمكونات المشروع ومتطلباته والذي يتكون من ثاث مراحل ومن المقرر افتتاحه 
رسميا خال شهر رمضان المقبل.. مشيرا إلى ما يمثله المشروع من أهمية كصرح 
طبي يمكن تحويله إلي مدينة طبية مستقبا وفقا للخطط والدراسات المناسبة.

فيما استعرض الفريق الألماني الخدمات الطبية التي سيتم توفيرها من أجهزة 
حديثة ومتطورة للمستشفى والإشراف على تدريب الكادر الطبي والتمريضي 

عليها .


